

ÉTÉ
2025

Lettre d'informations de la commune
de Les Champs-Géraux



L'Info des CHAMPS

Préservation et valorisation de notre patrimoine.

Toiture et charpente

La toiture de l'église a été entièrement refaite par l'entreprise Darren Froud d'Evran. La charpente a été redressée, la voûte nettoyée et soufflée, puis une nouvelle couverture a été posée. Le montant de ces travaux s'élève à 68 716.08 € TTC.

Travaux sur le clocher

Les haut-parleurs ont été retirés, ce qui a permis de redécouvrir une cloche encore en place. Celle-ci sera prochainement électrifiée, avec remplacement du mouton, de la roue de sonnerie et la création d'un palier à l'intérieur de l'église pour accéder au mécanisme. Cette intervention, confiée à une entreprise spécialisée, est estimée à environ 25 000 €.

Des abat-sons ont également été créés par l'entreprise Darren Froud pour améliorer la diffusion du son tout en redonnant un aspect esthétique au clocher.

Remplacement des portes

Les portes de l'église ont été remplacées par l'entreprise Josselin de Pleslin-Trigavou pour un montant de 12 068.40 € TTC. Elles seront peintes prochainement.

Montant total des travaux

L'ensemble des travaux représente un coût global de 67 320,40 € HT, financé à 56 % par une subvention dans le cadre d'un contrat de territoire du département des Côtes-d'Armor.

Remplacement de la lanterne

La lanterne de l'église sera changée pour un montant de 1 542,24 €. Ce remplacement bénéficie d'une subvention du Syndicat Départemental d'Énergie des Côtes-d'Armor à hauteur de 614.04 €.

Nettoyage intérieur

Enfin, un groupe de bénévoles s'est mobilisé pour effectuer un nettoyage complet de l'intérieur de l'église, apportant ainsi sa contribution à la valorisation du lieu.



Actualité municipale



Centrales Villageoises Rance Émeraude

Consommer local, c'est possible aussi pour l'énergie !

Notre commune fait partie de la société « Centrales Villageoises Rance Émeraude », dont le but est d'installer et d'exploiter des centrales photovoltaïques dans la région. Actuellement, cinq centrales sont en production dans des communes autour de la nôtre.

Dans quelques mois, il sera possible d'acheter l'électricité qu'elles produisent, et ce, sans changer votre abonnement actuel. C'est ce qui s'appelle une boucle d'autoconsommation collective et il est possible d'y souscrire que vous soyez particulier, artisan, petite entreprise ou association.

Pour plus de renseignements, rendez-vous sur le site "<https://www.rance-emmaude.centralesvillageoises.fr/>", par e-mail "rance-emmaude@centralesvillageoises.fr" ou contactez Frédéric Beauchamp via la mairie.

Projet de la friche : les travaux débutent

Après plusieurs années d'abandon, l'ancien site de collecte de céréales des établissements Houël, situé à proximité du bourg, entre dans une nouvelle phase.

La commune a finalisé l'ensemble des démarches administratives nécessaires et a donné le coup d'envoi des travaux.

La première étape a consisté en la démolition du garage existant. Elle précède la construction de 9 logements locatifs portés par le bailleur NÉOTOA, répartis en 5 pavillons individuels et 4 appartements collectifs.

Une réunion publique, tenue le 3 juin dernier, a permis aux riverains d'échanger avec les élus et le constructeur Maisons Demeurance.

La commune restera étroitement impliquée dans le suivi du chantier, prévu jusqu'à l'automne 2026.



Transformation de l'étang en zone humide : intervention reportée

Prévue pour mai 2025, l'opération de vidange et de restructuration de l'étang artificiel situé à côté des lagunes est reportée à l'automne prochain. Mené en partenariat avec le service de préservation des milieux aquatiques de Dinan Agglomération, ce projet vise à convertir cet étang en zone humide afin de renforcer la biodiversité locale.

Le calendrier initial a dû être modifié en raison de la délivrance tardive de l'arrêté préfectoral par les services de l'État et des températures anormalement élevées (20 °C relevés dans l'eau), susceptibles d'engendrer une forte mortalité des truites et de déséquilibrer le milieu.

Gardons l'équilibre

CCAS
CENTRE COMMUNAL D'ACTION SOCIALE

Le programme « Gardons l'équilibre », mis en place depuis 4 ans par le CCAS (Centre Communal d'Action Sociale) de Lanvallay, s'élargit aux communes de l'inter-CCAS : Les Champs-Géraux, Pleudihen-sur-Rance, La Vicomté-sur-Rance, Saint-Hélen et Évrans.

Des séances d'activité physique adaptée (APA) sont proposées aux habitants de 60 ans et plus, avec pour objectifs de renforcer la mobilité, l'équilibre, la souplesse et le bien-être.

Dans notre commune un cycle de 10 séances sera organisé, les lundis de 14h15 à 15h15, dans la salle communale. Les séances débuteront le lundi 6 octobre 2025 (hors vacances de la Toussaint) et se termineront le lundi 15 décembre 2025.

Pour en savoir plus et s'inscrire, une réunion d'information est proposée le lundi 8 septembre à 10h, à la salle communale. Gratuit sur inscription (possibilité de s'inscrire sur le créneau d'une autre commune également).



Une nouvelle façade à la salle Dominique Savio !

Une fresque a été réalisée par Cloé Mayans-Lopez, habitante de Les Champs-Géraux, avec la participation de quelques membres de l'association.

NOUVEAU !

Panneau d'information associatif, place Pierre Busnel.

L'affichage est géré par la mairie.



et vie de la commune



Cardio Fight 22

Envie de bouger, de vous défouler et de garder la forme dans la bonne humeur ?

Rejoignez Cardio Fight 22, salle des fêtes, du lundi au jeudi soir ! Des cours accessibles à tous, mixant cardio, biking, pilâtes et aero fight. Venez tester à la rentrée !

Infos : cardiofightdinan@gmail.com et suivez nous sur Facebook et Instagram.

Les Fal'amis

L'association intercommunale et intergénérationnelle propose tous les mercredis après-midi des activités et sorties destinées aux enfants de 3 à 10 ans à la salle communale.

Des « soirées thématiques » et « Dimanche pour tous » sont également proposés pour les adultes et familles 1 fois par mois ainsi que des manifestations. Tous les adhérents et bénévoles sont les bienvenus.

Le programme des FAL'AMIS est disponible en mairie et consultable sur la page facebook « Les Fal'amis ».

Mail : lesfalamis@gmail.com - Tél 07 49 18 96 30.



APE

Succès au rendez-vous pour notre première Color Run !
Merci à tous les participants, bénévoles et partenaires pour cette magnifique journée haute en couleurs !

Grâce à vous, nous avons récolté 950 € qui serviront à financer les projets de l'APE pour les enfants. Vivement l'an prochain pour remettre ça encore plus fort.



Un pas vers la forme

Gym douce le mercredi à 11h30, salle de motricité de l'école. Le premier cours est gratuit.

unpasverslaforme@yahoo.com



Yoga

Les cours de yoga reprennent pour une troisième année dès le 15 septembre et jusqu'à la mi-juin 2026. Cette pratique millénaire nous aide à relier le corps avec l'esprit grâce à des exercices de lâcher prise et d'enchaînements de postures.

Assouplissement, détente, renforcement musculaire, les retours des élèves au fil des séances sont très positifs.

Les séances sont ouvertes à tous, n'hésitez pas à contacter Anaëlle : 07 82 19 83 65 - anaellefrancois@gmail.com



L'école d'attelage des Aubriais

L'école d'attelage des Aubriais et l'association AMA (Amis et Meneurs des Aubriais) organisent pour la 6^{ème} édition le concours d'attelage les 16 et 17 août, qui sera cette année le championnat de Bretagne. Vous pourrez y voir évoluer sur les trois épreuves, dressage, maniabilité et marathon, une quarantaine d'équipages allant du poney au cheval de trait en passant par les chevaux de sang sans oublier les ânes. Vous y découvrirez également un village d'artisans locaux.

Programme : samedi, dressage et maniabilité. Dimanche : marathon.

Entrée gratuite, restauration et buvette sur place.

Les horaires seront sur Facebook « ecole d'attelage des aubriais »

Aux P'tits Bottés

Le choix de vos activités pour l'année scolaire prochaine se prépare maintenant !

Les places sont limitées à 6 cavaliers par créneaux ! N'attendez pas la dernière minute.

Le dossier d'inscription et le planning sont téléchargeables sur le site internet : www.ferme-aux-ptits-bottes.fr (à la rubrique ferme équestre).

Tél. 06 84 26 88 51





Agenda

HORAIRES ÉTÉ DE LA MAIRIE

Du 7 au 31 août 2025

Du lundi au vendredi :
9h00 – 12h30



16 et 17 août

Championnat de Bretagne
d'attelage : Les Aubriais

26 août

Fraternibus

1^{er} septembre

Rentrée scolaire

6 septembre

Comice agricole - Saint-Juvat

9 septembre

Fraternibus

20 septembre

Paëlla - Entente du Brice

23 septembre

Fraternibus

27 septembre

Bal - S'Team

3 octobre

Officiel Triplette Sénior Vétéran

Pétanque Gérausienne

5 octobre

Rando VTT - S'Team

7 octobre

Fraternibus

11 octobre

Repas annuel - Club des aînés

12 octobre

Bourse aux jouets - Les Fal'amis

19 octobre

Repas des classes - Les Classes

21 octobre

Fraternibus

25 octobre

Rougail - Pétanque Gérausienne

4 novembre

Fraternibus

8 novembre

Repas antillais - Les Fal'amis

11 novembre

Cérémonie

15 novembre

Couscous - FNACA

18 novembre

Faternibus

22 novembre

Moules Frites - APE

30 novembre

Repas - CCAS

Zoom

L'USCG

Dans le monde du football amateur, deux clubs de la région, l'Étoile Sportive de Les Champs-Géraux et l'US Calorguen, ont décidé de fusionner pour créer une nouvelle entité sportive dynamique. Cette initiative vise à renforcer la communauté sportive locale et à offrir de nouvelles opportunités aux passionnés de football.



L'Étoile Sportive de Les Champs-Géraux a été fondée pendant la Seconde Guerre mondiale, un témoignage de la résilience et de la passion pour le sport au sein de la communauté, même dans les moments les plus difficiles. Depuis lors, le club a été un lieu de rassemblement pour les amateurs de football, offrant un espace pour créer des amitiés durables.

La décision de fusionner avec l'US Calorguen a été motivée par le désir de consolider les ressources, de partager les talents et d'augmenter la compétitivité du football local. En unissant leurs forces, les deux clubs espèrent attirer davantage de joueurs, d'utiliser les installations sportives mise à disposition par la commune.

Le nouveau club est particulièrement enthousiaste à l'idée d'accueillir de nouveaux membres. Si vous avez plus de 16 ans et que vous avez envie de jouer au football dans un environnement convivial et dynamique, c'est l'occasion idéale pour vous. Le club est ouvert à tous, quel que soit votre niveau d'expérience.

Rejoignez l'Aventure ! Pour plus d'informations n'hésitez pas à nous contacter au 07 69 44 87 76.

Ensemble, continuons de faire vivre la passion du football dans notre région !

Insolite : Un vitrail aux couleurs de Les Champs-Géraux en Angleterre !

L'histoire locale est passée à côté : nous connaissons la famille des Nicolas, seigneurs de la Gravelle et de Les Champs-Géraux (alors leur fief, la commune n'existait pas) mais nous avons découvert que cette famille a effacé des archives, deux de ses enfants, devenus protestants.

Au moment de la révocation de l'Édit de Nantes, qui avait instauré la paix entre Catholiques et Protestants, ces derniers furent persécutés et beaucoup durent s'exiler dont ces deux frères Nicolas qui trouvèrent refuge à Looe sur les côtes anglaises.

C'est un des descendants qui finança ce vitrail dans un bâtiment public de Looe. Récemment, sur les traces de ses aïeux, la famille est entrée en relation avec notre commune. Le début d'une nouvelle histoire ?

Sur ce vitrail, on retrouve les armoiries de la famille Nicolas qui sont devenues celles de la commune.

